
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Sozial- und Kulturausschusses (Gemeinde Osterrönfeld)  

am Dienstag, 13. Februar 2018, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes Osterrönfeld 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
   
 1. stellv. Ausschussvorsitzende  
 Herta Frahm  
   
 Ausschussmitglied  
 Dieter Lütje  
 Antje Stick  
 Angelika Pascheberg  
 Heidrun Tödt  
 Tina Paugstadt  
 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
   
 Gäste 

Heinrich Schmidt 
 

 Gabriele Dietrich vom DRK  
 Jugendbeauftragter Manfred Ahrens  
 Bernd Sienknecht 

Anna-Luise Pantel von der AWO 
 

 Malte Göttsche  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Protokollführer  
 Carsten Kruse 

 
 

 
 
Die Vorsitzende Ingeborg Schmidt-Weinand eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom  01.02.2018 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Frau Schmidt-Weinand stellt weiterhin fest, dass der 
Sozial- und Kulturausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist.  
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21.00 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

 

2. Einwohnerfragestunde  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2017  

4. Bericht der Aktion Ferienspaß 2017  

5. Bericht des Jugendbeauftragten  

6. Beratung und Beschlussfassung  über den Antrag des HSV 
Fanclub Osterrönfeld auf Bezuschussung eines 2. Kinderfestes 

SKA1-1/2018 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 
Bücherschränken 

SKA1-2/2018 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines 
Kleinbusses 

SKA1-3/2018 

9. Beratung und Beschlussfassung über de Vorführung eines 
Diavortrages über den Kanalbau 

 

10. Beratung und Beschlussfassung über eine Bezuschussung für 
den Auftritt des Jugendorchesters der Musikschule Rendsburg im 
Juni 2018 

 

11. Nachbesprechung des Diavortrages am 03.11.2017 und 
Niederdeutsche Bühne am 09.02.2018 sowie Nachbesprechung 
der Veranstaltung „Kellerkabarett“ am 26.01.2018 und 
Weihnachtsmarkt 2017 

 

12. Bericht der Amtsverwaltung  

13. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

14. Hohe Geburtstage  - Juli und August 2018 SKA1-4/2018 

15. Bericht der Amtsverwaltung  

16. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

 
 
 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Die Ausschussvorsitzende beantragt, die Tagesordnung zu ergänzen und den TOP 10  
„Beratung und Beschlussfassung über eine Bezuschussung für den Auftritt des 
Jugendorchesters der Musikschule Rendsburg im Juni 2018“ einzufügen. Die anderen 
Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
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Des Weiteren beantragt Sie, den „neuen“ Tagesordnungspunkt 11 „Nachbesprechung des 
Diavortrages am 03.11.2017 und Niederdeutsche Bühne am 09.02.2018“ wie folgt zu 
ergänzen: „Nachbesprechung des Diavortrages am 03.11.2017 und Niederdeutsche Bühne 
am 09.02.2018 sowie Nachbesprechung der Veranstaltung „Kellerkabarett“ am 26.01.2018 
und Weihnachtsmarkt 2017“. 
Außerdem beantragt Sie, die Tagesordnungspunkte 14 bis 16 in nicht öffentlicher Sitzung zu 
behandeln, da gemäß § 46 Abs. 8 GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 10 „Beratung und Beschlussfassung über 
eine Bezuschussung für den Auftritt des Jugendorchesters der Musikschule Rendsburg im 
Juni 2018“ einzufügen.  
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 10 bis 15 werden unter den neuen 
Ordnungsziffern 11 bis 16 behandelt. 
Es wird außerdem beschlossen, den neuen Tagesordnungspunkt 11 umzubenennen auf 
„Nachbesprechung des Diavortrages am 03.11.2017 und Niederdeutsche Bühne am 
09.02.2018 sowie Nachbesprechung der Veranstaltung „Kellerkabarett“ am 26.01.2018 und 
Weihnachtsmarkt 2017“. 
Die Tagesordnungspunkte 14 bis 16 werden in nicht öffentlicher Sitzung behandelt, da 
gemäß § 46 Abs. 8 GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2.:  Einwohnerfragestunde 
 
Eine Bürgerin meldet sich zu Wort und erkundigt sich nach der Vorführung eines 
Diavortrages über den Bau des Kaiser-Wilhelm-Kanals.  
Die Vorsitzende verweist auf die Beratung und Beschlussfassung unter dem  
Tagesordnungspunkt 9. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2017   
 
Beschluss:  
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2017 wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Bericht der Aktion Ferienspaß 2017   
 
Herr Ahrens trägt seinen Bericht zur Aktion Ferienspaß 2017 vor. Dieser wird im 
Ratsinformationssystem bereitgestellt. 
Im Anschluss beantwortet Herr Ahrens Fragen aus der Runde. 
Herr Göttsche merkt an, dass es sich bei der Sammlung von Spendengeldern nicht um eine 
private Aktion gehandelt hat, sondern diese Aktion auf Initiative der OWG durchgeführt 
wurde. 
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TOP 5.: Bericht des Jugendbeauftragten   
 
Herr Ahrens trägt seinen Bericht als Jugendbeauftragter vor. Dieser wird im 
Ratsinformationssystem bereitgestellt. 
Im Anschluss beantwortet Herr Ahrens Fragen aus der Runde. 
 
Herr Bürgermeister Sienknecht lobt in diesem Zusammenhang das Wirken und die Tätigkeit 
von Herrn Ahrens und aller Jugendgruppenleiter, die einen wichtigen Bestandteil der 
Jugendarbeit in der Gemeinde ausmachen.  
 
Herr Bürgermeister Sienknecht weist auf die kommenden Umbaumaßnahmen  sowie die 
Weiterentwicklung und Umsetzung des Brandschutzkonzeptes im Jugendzentrum hin. 
 
Aus der Runde wurden Ideen zur Weiterentwicklung der Öffentlichkeitsarbeit in der 
Jugendarbeit aufgezeigt, u.a. Einberufung einer Jugendversammlung, Flyer, Gründung eines 
Jugendbeirats. 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung  über den Antrag des HSV Fanclub 

Osterrönfeld auf Bezuschussung eines 2. Kinderfestes   
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass vom HSV-Fanclub kein Vertreter als Zuhörer anwesend ist. 
Herr Bürgermeister Sienknecht stellt den Sachverhalt gemäß Beschlussvorlage vor.  
 
Es schließt sich eine rege Diskussion und längere Beratung an. 
 
Es sind noch einige Fragen offen, wie z.B. schlüssiges Finanzierungskonzept und 
Verwendungsnachweis aus 2014. 
 
Beschluss: 
 
Es wird beschlossen, den Antrag des HSV-Fanclub über einen Zuschuss für das 2. HSV-
Kinderfest zunächst zurückzustellen, weil kein hinreichendes Finanzierungskonzept 
vorgelegt wurde und weiterhin ein Verwendungsnachweis für den gewährten Zuschuss von 
800,00 € für das Kinderfest aus dem Jahr 2014 fehlt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 

Bücherschränken   
 
Die Vorsitzende stellt ihre Überlegungen und die Beschlussvorlage zur Beschaffung von 
Bücherschränken vor. Es erfolgt eine kontroverse Diskussion. 
Die Ausschussmitglieder kommen nach ausführlicher Unterredung zu dem Entschluss, 
vorerst keine Bücherschränke anzuschaffen. 
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Beschluss:  
 
Der Sozial- u. Kulturausschuss beschließt, zunächst keine Bücherschränke anzuschaffen. 
Der Jugendbeauftragte Hr. Ahrens nimmt Kontakt zur antragstellenden Bürgerin  auf, um ihr 
die bisherigen Beratungsergebnisse mitzuteilen und ggf. weitere Ideen zur Umsetzung 
einzuholen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines 

Kleinbusses   
 
Die Vorsitzende stellt die Auswertung zum Fragebogen zur Beschaffung eines Kleinbusses  
vor. Darauf folgt eine rege Diskussion, bei der verschiedene Konzepte aus anderen 
Gemeinden der Region sowie dem Internet-Portal „Bürgerbus-SH.de“ vorgestellt werden. 
 
Beschluss: 
 
Der Sozial- u. Kulturausschuss beschließt, die Beratung über die Anschaffung eines 
Kleinbusses zunächst zurückzustellen, um eine Kostenermittlung durch die Verwaltung 
durchführen zu lassen und weitere Rahmenbedingungen zur Beschaffung abzuklären. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Vorführung eines 

Diavortrages über den Kanalbau   
 
Frau Paugstadt schlägt vor, den Diavortrag als Programmpunkt für das nächste Dorffest mit 
aufzunehmen. 
 
Nach kurzer Beratung wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Sozial- u. Kulturausschuss beschließt, den Diavortrag über den Kanalbau  beim 
nächsten Dorffest mit in das Programm aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über eine Bezuschussung für den 

Auftritt des Jugendorchesters der Musikschule Rendsburg im Juni 
2018  

 
Die Vorsitzende teilt mit, dass das Jugendorchester der Musikschule Rendsburg mit einem 
Jugendorchester aus Schweden im Juni 2018 zu einem gemeinsamen Konzert im 
Bürgerzentrum zusammenkommt.  
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Es entstehen Kosten in Höhe von 300,00 EUR bis 500,00 EUR (Gage) für das 
Jugendorchester. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Sozial- u. Kulturausschuss beschließt, die Einnahmen aus dem Konzert des 
Jugendorchesters der Musikschule Rendsburg im Juni 2018 dem Jugendorchester 
Rendsburg zufließen zu lassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Nachbesprechung des Diavortrages am 03.11.2017 und 

Niederdeutsche Bühne am 09.02.2018 sowie Nachbesprechung der 
Veranstaltung "Kellerkabarett" am 26.01.2018 und Weihnachtsmarkt 
2017  

 
Die Vorsitzende teilt mit,  dass der Diavortrag am 03.11.2017  von drei Besuchern 
aufgesucht wurde. Die „HALLO Wochenblätter“ haben berichtet. 
 
Frau Frahm berichtet von der Veranstaltung der Niederdeutschen Bühne am 09.02.2018. 
Diese war ausverkauft. Frau Frahm bemängelt die fehlende nicht ausreichende Beleuchtung 
bei den Fluchttüren im Saal. 
Die nächste Veranstaltung der Niederdeutschen Bühne findet am 17.03.2018 statt. Die 
Vorsitzende teilt mit, dass die Planungen bereits laufen. 
 
Frau Stick führt weiter aus, dass das „Kellerkabarett“ am 26.01.2018 von ca. 30 Gästen 
besucht wurde. 
 
Die Vorsitzende berichtet von einem reibungslosen Ablauf des Weihnachtsmarktes. Frau 
Pascheberg spricht die optische Gestaltung des Marktes an. 
 
 
TOP 12.: Bericht der Amtsverwaltung   

 
 
Es liegt kein Bericht der Amtsverwaltung vor. 
 
 
TOP 13.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Es liegen keine Mitteilungen bzw. Anfragen vor. 
 
 
 
Die Vorsitzende Ingeborg Schmidt-Weinand bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 20.50 Uhr. 
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Bekanntgabe der Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nichtöffentlichen Teil der Sitzung stellt Frau Schmidt-Weinand die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass keine Beschlüsse in nichtöffentlicher Sitzung 
gefasst wurden. 
 
Frau Schmidt-Weinand schließt die Sitzung um 21.00 Uhr. 
 
 
 
gez. Schmidt-Weinand       gez. Kruse 
 
Ingeborg Schmidt-Weinand       Carsten Kruse 
     (Die Vorsitzende)                  Osterrönfeld, 19.03.2018                    (Protokollführung) 
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